

vom Kolonialjoch durch die in den Reihen der Partisanen vereinten besten Söhne und Töchter Koreas und den heldenhaften Kampf der Sowjetarmee wurde zu einem Wendepunkt in der Geschichte des koreanischen Volkes und eröffnete auch auf koreanischem Boden die historische Chance des Aufbaus eines neuen, sozialistischen Staates.

In den vergangenen 40 Jahren haben die Werktätigen der Koreanischen Demokratischen Volksrepublik unter der bewährten Führung der Partei der Arbeit Koreas große beeindruckende Erfolge beim Aufbau des Sozialismus errungen. Heute ist die Koreanische Demokratische Volksrepublik ein in der Welt geachteter Staat, der unerschütterlich in den Reihen der Kräfte des Friedens und des Fortschritts steht und aktiv seinen Beitrag zum Abbau der Spannungen auf der koreanischen Halbinsel und zur Sicherung des Friedens leistet.

Mit großer Freude können wir feststellen, daß sich die brüderlichen Beziehungen der Freundschaft und Zusammenarbeit zwischen unseren Parteien, Staaten und Völkern auf der Grundlage des Marxismus-Leninismus und des proletarischen Internationalismus allseitig und fruchtbar entwickeln. Mit Ihrem Besuch in der Deutschen Demokratischen Republik und dem dabei abgeschlossenen Vertrag über Freundschaft und Zusammenarbeit wurde eine neue, höhere Etappe in den brüderlichen Beziehungen zwischen unseren beiden sozialistischen Staaten eingeleitet. Ich bin der festen Überzeugung, daß sich die brüderlichen Beziehungen zwischen unseren Parteien und Staaten auch künftig zum Wohle unserer Völker entwickeln und vertiefen werden.

In Ihrer verantwortungsvollen Tätigkeit wünsche ich Ihnen, teurer Genosse Kim Il Sung, von ganzem Herzen viel Erfolg, Schaffenskraft und Wohlergehen.

*E. Honecker*

*Generalsekretär des Zentralkomitees  
der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands  
und Vorsitzender des Staatsrates  
der Deutschen Demokratischen Republik*

Berlin, den 15. August 1985

## Grußtelegramm des Zentralkomitees der SED, des Staatsrates, des Ministerrates und der Volkskammer der DDR zum 40. Jahrestag der Gründung der Sozialistischen Republik Vietnam

Teure Genossen!

Anläßlich des 40. Jahrestages der Gründung der Sozialistischen Republik Vietnam übermitteln wir Ihnen, dem Zentralkomitee der Kommunistischen